



5月学校だより

令和5年5月2日発行
東京都立白鷺特別支援学校長

HP



Twitter



川上 尊志



新緑のまぶしい季節となりました

副校長 岡部 敏枝

見事に咲き誇っていた桜に変わり、新緑がまぶしい季節となりなりました。早いもので、新しい学年になって一月が経ちました。この一月間、生徒たちは、いつも以上に緊張感をもちながら、日々の生活を過ごしたと思います。生徒たちだけではなく、他校から異動してきた教員や新規採用の教員にとっても緊張した毎日でした。しかし、新しい環境にもすっかり慣れ、生徒たちは様々な活動に意欲的に取り組んでいます。

4月7日に行われた第38回入学式では、3年ぶりに生の歌声で国歌や校歌が流れ、すがすがしい気持ちになりました。音楽の授業でも生徒たちの歌声が響くようになり、「学校らしさ」を感じるこの頃です。4月の学年保護者会では、リモートを併用しましたが、たくさんの保護者の方に御来校いただき、誠にありがとうございました。

今年度は、新型コロナウイルス感染症が5類に移行することを受け、学校行事も関係機関と協議を重ねながらコロナ禍以前の形に段階的に戻していく予定であります。学校行事は、集団への所属感や連帯感を深め、望ましい人間関係を形成していく有意義な教育活動です。安全・安心な実施に向けて取り組んでまいります。今月は、体育祭が予定されています。競技は学年ごとの開催になりますが、開会式と閉会式は全校一斉に実施する予定です。保護者の皆様にも御自身のお子さんの学年をぜひ参観いただき、応援していただければと思います。ゴールデンウィーク以降、各学年の練習が始まりますが、熱中症には十分留意しながら取り組んでいきます。御家庭におかれましても、体調管理への御協力をお願いいたします。体育祭の練習、そして体育祭本番を通して入った生徒たちの「やる気スイッチ」を次のステップへと上手くつなげ、これからの学校生活をスムーズに送ってほしいと願っています。

さて、高等部での3年間はいうまでもなく社会に出るための準備期間ですが、3年間は長いようでとても短く、あっという間に過ぎてしまいます。高等部で長く進路指導を担当してきて感じることは、学習はできるに超したことはありませんが、社会に出てまず求められる力は、相手とコミュニケーションをいかにとろうとするかどうかということだと感じます。そんな思いもあって、生徒たちと廊下等で会ったときは、できるだけ挨拶だけに止めず話をするように心掛けています。生徒たちは、具体的に話をすると、よく聞いてくれます。そして、私の話をその生徒なりに受け止め、どうやって応えようかと、少しドキドキしながら応えてくれます。ちょっとした機会を捉えて生徒と話をするのは、何気ない会話の積み重ねが、生徒たちの心の栄養になり、将来の力に結びつくに違いないと考えるからです。身近な会話こそが、日々のコミュニケーションの第一歩になるのではないかと思います。今後も続けていきたいと思っています。

4月の緊張感から解放され、5月は、体育祭の練習もあり疲れが出やすい時期です。近年、5月は「立夏」にふさわしく、気温が高く夏日になる日も増えてきました。御家庭におかれましても体調管理に、御配慮いただきますようお願いいたします。

開校記念日

5月1日は、本校が昭和61年に開校して以来、38回目の開校記念日となります。

生徒会役員活動

令和4年12月に行われた生徒会役員選挙を受け、当時の2年生3名、1年生3名が生徒会役員として活動しています。令和5年度は10月に選挙がありますので、任期が例年に比べて少し短いですが、様々な活動に積極的に取り組んでいます。

新体制発足から、昼の校内放送を継続して取り組んできています。役員生徒それぞれが考えたアナウンスを、放送で全校生徒に伝え、より良い白鷺特別支援学校にしていけるよう努めています。

また、今年度も各行事の実行委員を拝命しています。1月に行われたしらさぎフェスタは、就任間もない時期でしたが、議論を重ね、成功させることができました。今年度の5月には体育祭週間があります。これまでの経験や反省を生かし、よりよい体育祭を運営し、生徒たちの思い出に残るような日々をしたいと活動しています。

今年度の任期満了まで、全力で頑張っています。

部活動オリエンテーション

4月17日に部活動オリエンテーションが行われました。新年度になり、すぐの活動であったため、直前まで内容が確定しない中でしたが、全校生徒の学校生活をより充実したものにできるよう、創意工夫を凝らし、取り組みました。役員が所属している部活動については自ら魅力を伝え、時にはデモンストレーションを行い、見ている生徒たちから拍手をもらえる場面がありました。また、より素晴らしいパフォーマンスができるよう、役員以外の生徒にも協力を依頼し、より高度な技術の披露をしたり、美しい表現を披露したりすることができ、18日から始まった仮入部は多くの生徒が希望を出しています。

今後もこのような活動一つ一つに全力で取り組んでまいりたいと考えております。

◇5月の予定◇

- 1日(月) 開校記念日
- 3日(水) 憲法記念日
- 4日(木) みどりの日
- 5日(金) こどもの日
- 8日(月) 避難訓練(地震)
- 15日(月)～17日(水) 個人面談 短縮13:50下校
- 18日(木) 学校関係者説明会
- 22日(月) 体育祭週間開始(開会式)(※各学年で実施日が違います。)
- 26日(金) 体育祭週間終了(閉会式)
- 29日(月) 短縮14:45下校

※予定変更がありましたら、随時お知らせいたします。